

El XXII Congreso Eucarístico Internacional

¡Otra vez de rodillas!

Postremonos otra vez de hijos ante el Soberano Señor Sacramentado; y pegada nuestra frente contra el polvo, adorémosle con el más profundo acatamiento del espíritu, reconociendo nuestra pequenez y su grandeza, nuestra nada y su todo, nuestra miseria profunda y su riqueza incomparable. Dignado se ha el Corazón divino de todas partes a gran multitud de adoradores para que, reunidos en magna asamblea, canten las glorias del Santísimo Sacramento en el centro de la tierra hispana, y allí entonen himno grandioso de amor y nacimiento de gracia al Corazón amantísimo y dulcísimo de Jesús los españoles y franceses, los ingleses, austriacos y alemanes, los belgas, holandeses y suizos, los del antiguo continente y los del nuevo. Allí los hombres de toda lengua y de todo clima elevan estos días su espíritu al Señor y ensalzan al unísono sus bondades para con los hombres, y formando una cruzada de corazones ardiendo en amor divino, son otros tantos incensarios de que se exhalan aromáticos perfumes de oración fervida por la salvación del mundo, de este mundo que redimió Cristo con su sangre y ahora quiere salvar de nuevo con su amor. Por esto hace veintidos años que el Dios de la Eucaristía va peregrinando por todos los pueblos de la tierra en alas del amor que le consume y que le obligó a decir: *Fuego vine a poner en la tierra; y ¿quiere he de querer sino que arda?* A la desgraciada Francia, cómo más necesitada del divino fuego, ha ido varios años el Señor para decir a los franceses que los quiere meter a todos dentro su divino pecho: otros años se ha paseado triunfalmente en Alemania, y en el presente ha escogido nuestra España como peana de su trono para derramar desde él sobre todo el mundo las bendiciones de lo Alto, las sublimes finezas del divino fuego en que se abrasa su Corazón amorosísimo, a favor de las cuales se enciende en todos los corazones la llama del amor divino y puedan individuos y naciones vivir en el seno de la verdadera prosperidad, y de la dicha inefable, preludio de la bienaventuranza eterna. El mundo actual se despeña en el abismo por causa del amor mal entendido, el amor insensato a lo terreno; pero Dios se empeña en salvarlo por medio del amor verdadero, el amor nobilísimo a lo espiritual y celestial, que, lejos de excluir el afecto racional a los bienes de la tierra, lo ennoblecce y santifica. ¿Cómo, pues, no acudir al divino llamamiento con que se ha dignado honrarnos el Dios tres veces Santo?

II. España se ha distinguido siempre por ser la nación más amante del sacramento eucarístico. En varias de sus catedrales está siempre expuesto el Señor a la veneración de las gentes, y en ella es donde se halla más extendida la función semanal de las Cuarenta horas y se da más esplendor a la procesión solemnisma del día de *Corpus Christi*. En ella se mecía la cuna de los grandes poetas que escribieron los *Antos sacramentales*; y en ella se fabricaron las custodias más ricas y artísticas de todo el mundo. Y es que el genio español se ha inspirado en el amor divino para llevar a cabo sus empresas más gloriosas; y en ningún otro pueblo

las personas distinguidas por su piedad y ciencia que desde tierras lejanas han acudido al Congreso eucarístico de Madrid, pero si lo conservarán gráficamente como van recibiendo en general de esta hospitalaria tierra, y sobre todo, de la fe acendrada y entusiasta con que los acompaña la inmensa mayoría de los españoles en su protesta de fervoroso amor a Jesús sacramentado.

IV. ¡Bien venidos sean a nuestra patria tierra tantos hermanos nuestros como se han presentado a competir con nosotros en las alabanzas, honras y oraciones al Señor de la Eucaristía! Dichosa competencia ésta, que, lejos de rebajar a los contendientes, los enaltece a la vista de Dios y de los ángeles, que enardece los corazones saturándolos de amor divino, que, fundada en la caridad de Dios y del prójimo, no puede tener otra mira que la mayor gloria del Sacramento Augusto y la mayor perfección de sus servidoras, uniendo más estrechamente a los amantes con el Amado, para que sean todos con Él un solo corazón, una sola alma! He aquí la hermosa fraternidad universal realizada al amor de la divina Lumbre eucarística! No sueñen con otra los eternotopistas.

¡Pléyade ilustra de prelados, sacerdotes y seglares que habéis cargado con el doble sacrificio de abandonar vuestras patrias y quehaceres para congregaros con nosotros alrededor del Sacramento eucarístico y con nosotros postraros ante el Ara santa! Yo os saludo con toda la efusión de mi alma y os deseo grata estancia en nuestra tierra. ¡Qué el Señor bendiga los afanes que os habéis impuesto y los haga fructíferos para el bien de vosotros y de los vuestros! En pago de mi saludo entusiasta y de mis votos por vuestro bien, sólo os pido que en vuestras oraciones y sacrificios no os olvidéis de la pobre España, a fin de que el Rey del Sacramento una a sus católicos habitantes en cordial y permanente solidaridad, con la cual poder combatir con feliz éxito la influencia masónica que nos lleva a la bancarrota y a la impotencia.

¡Con cuanto placer los hermanos nuestros en la fe estrecharíamos vuestras manos los muchísimos católicos privados de asistir personalmente a las espléndidas funciones del Congreso! ¡Cómo se enardecería nuestro corazón a la vista del brillante espectáculo de tantos adoradores entusiastas venidos de tan lejos en alas del amor divino! Pero no a todos habia de sernos dado hallarnos en Madrid en estos días.

No por esto dejaremos de tomar parte en la honrosísima labor eucarística del Congreso. Unidos espiritualmente a cuantos tienen la dicha de intervenir en sus espléndidas solemnidades, diremos lo que ellos dicen, sentiremos lo que ellos sienten, nuestros cánticos al divino Amor se confundirán con los suyos, y con ellos nos postraremos de hijos ante la Hostia sacrosanta para dar nuevo testimonio de nuestra fe en la Real presencia, nueva manifestación de nuestra esperanza en la salvación de España por Jesús sacramentado y en el reinado del divino Corazón, y nueva protesta ardorosa de que amamos y siempre más amaremos al Dios eucarístico y de que estamos y estaremos siempre dispuestos a sacrificarlo todo por Él, aun nuestra misma vida. Y por esto debimos quedarnos en nuestras casas la gran mayoría de los católicos españoles; para que se entone en toda España y en todos los rin-

lados, que ha dicho: *Dejad que los niños vengan a mí, pues de ellos es el reino de los cielos!* ¡Y que todos seamos desde hoy heraldos de la Sagrada Eucaristía, guardias permanentes del sacratísimo Cuerpo de Jesús, fervientes enamorados de sus divinas finezas! y no lo dudemos, el divino Corazón reinará en España más que en otras partes y nos salvará de la masonería el Augusto Sacramento del Altar.

Breve de S. S. Pio X

En la Catedral de Madrid, después de la solemne entrada del Legado de Su Santidad, Emmo. Cardenal Aguirre, fue leído por un notario de la Curia el siguiente Breve pontificio: *A nuestro querido hijo Gregorio M. Aguirre, cardenal presbítero de la S. J. R., arzobispo de Toledo.* PIO PAPA X. Querido hijo nuestro, salud y bendición apostólica.—Nos vimos, con mucho agrado en verdad, que los católicos que dentro de poco se reunirán en Madrid de todas las partes de la tierra para celebrar, siendo tú presidente como Legado Nuestro, el solemne Congreso Eucarístico, serán muchísimos, y conociendo el ardor de la religión y de la fe, principalmente de tus compatriotas, sin dificultad deducimos que los honores que entre vosotros se preparan al Augusto Sacramento, han de revestir singular magnificencia. Ciertamente si en nada de lo que atañe a la profesión de fe católica conviene que ningún otro supere al pueblo hispano, mucho menos en lo que se refiere al culto de Nuestro Señor, vi- viendo con nosotros bajo las místicas especies sacramentales: por eso ha sobrevivido como ornamento propio de España aquel Pascual Bailón que por su amor grande al Sacramento fué dado como Patrono celestial a las Congregaciones y Sociedades Eucarísticas. Ahora bien: deseamos que vuestros propósitos se realicen de tal manera que no sólo se ennoblezca ese Congreso por el número de asistentes y el esplendor de las ceremonias, sino también, y sobre todo, por la abundancia de los frutos. Todos vuestros esfuerzos, pues, deben encaminarse en absoluto a donde se han principalmente dirigido todos: a conducir a los hombres a un mayor conocimiento, amor y frecuente trato de Jesucristo. Comprendeis, no obstante, que El vivifica todas las cosas en la pía y religiosa recepción del Sacramento, y por esta causa conviene, en primer lugar, que prevalezca el uso frecuente y aun diario de la Eucaristía entre los cristianos, no sólo admitos, sino cualesquiera que tenga ya uso de razón. Lo primero, pues, que tendréis presente en vuestro ánimo, además de lo que sobre el particular se halla en las *actas Apostolicas Sedis*, esto es, las *Letras Encíclicas de Nuestro Ilustre Predecesor, Mirae charitatis*, y de uno y otro de Nuestros decretos *Sacra Tridentina Synodus* y *Quam singulari*, es considerar por qué medios pueda llegarse más completa y fácilmente a conseguir esto en todo el orbe católico. Además, será objeto de vuestra diligencia y de vuestra piedad el propagar más extensamente todas aquellas cosas que, saludablemente instituidas en provecho de la religión en general, deben ser fomentadas en pró de la Eucaristía. Nos aprobamos sobre todo lo que es costumbre hacer en muchos sitios, que no haya ningún domingo ni día de fiesta en que no se bendiga a los presentes con el Santí-

mo manifestado en todos los templos y capillas públicas de uno y otro clero; y sabed que Nos deseamos ardentemente el que esto se establezca como costumbre de las demás diócesis. También Nos agradeceréis mucho si tuviéreis cuidado de elevar al Dios invisible frecuentes saludos, adovaciones perpetuas y solemnes suplicas. Pero fijos principalmente en lo que no habrá descuidado ningún devoto de la divina Eucaristía que se interese por la salvación eterna de sus hermanos. Sabido es que se acostumbra con demasiada frecuencia, por una perversa y falsa idea de humanidad y de misericordia, prestar a los moribundos este pésimo servicio de no llamar al sacerdote sino cuando el último ataque ha embotado ya al parecer los sentidos y la mente. Y así se ve a cada paso partir de este mundo a hombres cristianos sin estar fortalecidos con el Cuerpo de Cristo, que es el único Viático para la patria celestial. Vosotros, pues, trabajad con gran cuidado por borrar el origen de tan pernicioso mal y haced comprender al pueblo este precepto de la caridad fraterna que a aquellos que caigan gravemente enfermos se les proporcione cuanto antes sea posible los auxilios que tan importantes son para otra mejor vida. Resta que pidamos los auxilios de la divina gracia para vuestras deliberaciones y acuérdos, lo que de buen grado hacemos, mediante la bendición apostólica, la que en testimonio de Nuestra especial benevolencia te concedemos a ti, querido y amantísimo hijo Nuestro, y a todos los que forman parte de ese Congreso. Dado en Roma en San Pedro a 5 de Junio de 1911, octavo de nuestro Pontificado. PIO PP. X.

Desde Madrid (POR TELEGRAFO)

Madrid, 29. El Certamen literario.—Curso magistral de Menéndez Pelayo. A las nueve y media de la noche, dió comienzo ayer la fiesta del certamen literario, con ocasión del Congreso Eucarístico. El teatro ofrecía brillante aspecto; guiraldes de flores adornaban los palcos. En el lugar destinado a la orquesta se habían colocado siltones de terciopelo rojo, bordados de oro, en los cuales tomaron asiento los prelados, a excepción del cardenal Aguirre, que ocupaba un palco principal. Asistió al acto la familia real, el ministro de la Gobernación, numerosas

personalidades políticas, muchas damas y gran número de sacerdotes.

Empezó el acto entonándose la Cántiga del Rey Don Alfonso el Sabio, parafraseada con coros y orquesta, cantando el solo la señorita Pilar Gamero, que fué aplaudidísima.

A continuación, el secretario de la comisión del certamen proclamó los nombres de los autores de las poesías premiadas en el mismo. El primer premio lo obtuvo la titulada No os dejare huérfano original de don José Sanz y Aldaz; titulábase A Jesús Sacramento, a la que se otorgó el segundo premio, leyéndola su autor, el sacerdote don Félix González Olmedo, compuesta para el día de su ordenación sacerdotal; el tercer premio fué otorgado a don Gertrudis Segovia, por la poesía titulada A la Sagrada Eucaristía. Todas las composiciones fueron aplaudidísimas.

Con cariñosa ovación es acogido el presidente de la comisión del certamen, al presentarse. D. Marcelino Menéndez Pelayo leyó un magistral discurso, interrumpido frecuentemente por calorosas salvas de aplausos. Comenzó recordando que Cervantes, príncipe de los ingenios y esclavo del Santísimo Sacramento, dijo que el mezclar lo humano con lo divino es un género de mezcla del que no se ha de vestir ningún cristiano entendimiento. El solemne misterio que conmemoramos, añadió, ahuyenta todo pensamiento profano y hiela en todos los labios una palabra que no sea una oración.

Pasa a examinar como el arte y principalmente la poesía ha sido una forma de enseñanza teológica, una cátedra abierta a la muchedumbre, no en el austero recinto de las escuelas, sino en la plaza pública. Así nació el género dramático llamado «Autos sacramentales», cuyo género se afirma al mediar el siglo XVI y que en manos de Lope de Vega, Tirso de Molina y Valdivieso, se transforma por el prestigio de un superior talento poético y una versificación llegada a la cumbre.

Examina la obra de Lope de Vega y Calderón, al que estaba reservado llegar a la perfección del género, aunque como poeta sea superior Lope de Vega a Calderón. El primero dió la más alta nota lírica en el concierto de nuestra poesía eucarística, no sólo con sus villancicos y canciones cortas, sino en algunos admirables sonetos.

Se ocupa luego de los tremendos días del siglo XVII, en que la integridad peninsular sufrió un rudo quebranto.

Pero los hombres de aquella fecha, dice, tenían algo que en las tribulaciones presentes se echa de menos: la humildad cristiana, el acatamiento hondo y sencillo de la potestad suprema, que manda sobre los pueblos el triunfo ó la derrota, la grandeza, ó el infortunio. Esa edad tuvo a Calderón por su poeta y por sus pintores a Murillo y a Claudio Coello.

Termina diciendo que el arte español dramático y pictórico del siglo XVII, puso al alcance de la muchedumbre lo más efectivo y profundo de la literatura ascética y sentó a la teología en el hogar del menestral, abriendo hasta los cultados la visión espléndida de los cielos.

El elocuente discurso del señor Menéndez Pelayo fué objeto, a su final, de una calorosa ovación que duró largo rato.

El resto del programa lo componían un mote al Santísimo, a ocho voces y orquesta, original del compositor valenciano G. B. Comes (siglo XVII) y la cantata «Gloria al Señor», cantando los solos las señoritas Gamero y Buisen y los señores Ganusán y Ugarriza.

A continuación se exhibieron proyecciones luminosas de algunos monumentos y cuadros eucarísticos de España. El último número fué la tradicional danza de los seis, de la Catedral de Sevilla, cantándose la letra original de don Juan Francisco Muñoz.

En honor del cardenal Legado El almuerzo que se celebrará mañana en honor del cardenal Aguirre será de 110 cubiertos y se servirá en el salón de gala.

Además de las personas de la real familia y el cardenal, asistirán todos los prelados que se encuentran en Madrid, los jefes de Palacio y alta servidumbre del día.

La procesión en Palacio Ayer tarde quedaron colocados en

las galerías altas de Palacio los ricos tapices para la procesión de mañana.

Don Alfonso y demás personas de la real familia saldrán a recibir el Santísimo en la puerta principal de la plaza de Armas, formándose la comitiva con el orden llamado de capilla.

Irán delante los jefes de servicio, después los gentilhombres de casa y boca, mayordomos de semana, Grandes de España, don Alfonso precedido del infante don Carlos, D.ª Victoria y D.ª María Cristina, las infantas María Teresa, Isabel y Luisa, y detrás los altos servidores palatinos. La Casa Militar de don Alfonso, la oficialidad mayor de alabarderos y los jefes y oficiales de la Escolta Real.

Al público no se le permitirá el acceso a las galerías altas de Palacio.

Dicho día vestirá de gala la servidumbre de Palacio.

La procesión pública de mañana.—Preparativos

Se están ultimando todos los preparativos para la procesión eucarística que tendrá lugar mañana a las cuatro de la tarde.

Se trabaja día y noche para terminar las tribunas que han de levantarse en la carrera.

Los arcos, gallardetes, banderas y demás están colocados.

Esta mañana la Cruz Roja ha empezado a montar ocho estaciones sanitarias, en previsión de que a causa del gran número de asistentes pueda ocurrir algún accidente ó causa de insolación, sobre todo en las tropas que han de formar en la carrera a las tres de la tarde.

Los balcones de las calles que la procesión ha de seguir ostentan colgaduras de diversos colores, predominando los nacionales.

En Palacio, en los balcones centrales de la plaza de Armas, desde donde la familia real presenciara el paso de la procesión, penden magníficos tapices que representan escenas de la Apocalipsis.

El aspecto en las calles es muy pintoresco.

La fiesta de la comunión de niños en el Retiro

Esta mañana celebróse en el Retiro la fiesta de la comunión de niños y niñas, calculándose en más de 20.000 los que han acudido a recibir la Eucaristía.

En el centro de la plazoleta llamada del Salvador se habfan levantado tres altares, uno con el Sagrado Corazón de Jesús, otro con la Santa Virgen y otro con San Pascual Bailón; oficiando respectivamente el obispo de Madrid, el arzobispo de Zaragoza y el P. Nozalada, obispo dimisionario de Manila.

Cerca de las ocho y media empezaron los niños, colocados en filas de 12 y 15, a tomar la Sagrada Comunión, durante la ceremonia hasta después de las nueve y media.

Pronunció una sentida plática el obispo de Potosí.

A la salida se habla montado una tribuna, desde donde el cardenal Aguirre bendijo a los niños.

Hacia guardia de honor a la tribuna el batallón infantil.

Concurrieron cinco bandas de música.

El desfile fué presenciado por numerosos congresistas.

El orden ha sido completo.

La fiesta ha resultado imponente.

Llegada de congresistas

Procedentes de Andalucía, Cataluña, Valencia, Murcia, Aragón, Bilbao y Asturias han llegado numerosos eucarísticos para asistir a la procesión de mañana.

En las estaciones estuvieron a recibir a los excursionistas los eucarísticos de las respectivas localidades.

Entre los recién llegados figura la «Schoja Orpheónica» de Barcelona.

Al pasar por las calles, dirigiéndose a sus respectivos alojamientos, desde los balcones arrojaban sobre los excursionistas ininidad de flores.

Hay mucho entusiasmo por la procesión de mañana que a juzgar por los elementos que en ella figurarán, será realmente notable.

SE VENDE un acreditado establecimiento de tejidos de todas clases, situado en punto céntrico de esta capital.—Para informes dirigirse a esta Administración.

GENERALES

La escuela catalana gratuita «Mossen Cinto» de Barcelona está actualmente haciendo los trabajos preparatorios de organización de la «Colonia Escolar Mossen Cinto» para que, al igual que los años anteriores, los alumnos de la mencionada escuela que, según dictamen facultativo, más necesidad tengan para su salud, de la vida campestre, puedan pasar el mes de agosto en la población de San Felip de Pallarols, lugar de veraneo de la mencionada Colonia Es o ar.

Ha sido nombrado por la Dirección de la Compañía Arrendataria de Tabacos, Administrador Subalterno de la misma en el partido de Figueras don Joaquín Cusi Fortunet.

A partir del día 5 de julio próximo verificará la visita de comprobación y contrastación de las pesas, medidas, y aparatos del sistema métrico decimal en el partido de Puigcerdá el Ingeniero Fiel Contraste de esta provincia, don Juan Amigó, por sí ó su Ayudante.

LA FIESTA DE ROMANYÁ.—Va creciendo el entusiasmo para asistir a la fiesta mariana eucarística que tendrá lugar el domingo 9 de julio en Romanyá d'Empordá. Asistirán representaciones del Apostolado de la Oración, Vela Nocturna, Cofradía del Santísimo, Cofradía de la P. S., «Liga d'Acció Social» y del periódico La Veu de l'Empordá, que realiza una importante campaña en favor de aquella, a más de gran número de católicos que se trasladarán al Santuario en toda clase de vehículos, pareciendo, a juzgar por los preparativos, que en tal día no quedará ningún carruaje de alquiler en Figueras.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benedicto de glicerofosfato de cal con creosota; la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

CERDAÑA.—El cielo permanece encapotado; lloviznando de vez en cuando. Las elevadas cumbres de Puigma y Carlit han aparecido cubiertas de nieve, motivo por el cual la temperatura se ha resfriado bastante.

—La plaga que hace dos años ha invadido esta región y es causa que sea muy escasa la cosecha de patatas, se manifestó ya en algunos campos. Algunos labradores han probado de dar un baño a la simienta y despues rociar la planta con agua en la que hubiese cierta cantidad de sulfato de cobre y cal viva. Se ignora si dará buen resultado.

—El 24 se celebró un «aplech» al Santuario del Remedio en donde por la mañana tuvo lugar un solemne oficio interpretado por una banda de música de Puigcerdá. Dirigió la palabra a los fieles nuestro distinguido correligionario y ecónomo de Bolvir Rdo. José Gavañach cantando magistralmente las glorias de María y demostrando en párrafos brillantes que si Aragón proclama la Patria y Navarra y las Vascongadas a la de Begoña y Valencia a la de los Desamparados y Cataluña a la de Monserrat, también Cerdeña, Urgel y Carol tienen puestos sus corazones en la del Remedio que no cesa de enviarles su maternal protección.

—Ha sido nombrado por el Sr. Obispo de Urgel, vicario de Ribas, el nuevo sacerdote don Ramón Soldevila, siendo trasladado a Balaguer el de Ribas don José Lladós.

ORATORIO de madera pintado y bien conservado, propio para casa particular, se venderá a precio económico.

Darán razón en la Administración de este periódico.

Mañana finirá el plazo de 7 años por el que se conceden a los militares las exenciones comprendidas en la Bula de la Santa Cruzada. Por mediación del Sr. Obispo de Sión, han sido estas renovadas por otros tantos años.

Por disposición de la autoridad militar ha sido puesto en libertad provisional el peisano de Palamós, Próspero Irigoye, encausado por haber proferido frases ofensivas a la Guardia civil.

A María Fabrè Mundet, viuda del soldado reservista Jaime Sala Bellevis, le ha sido concedida la pensión vitalicia de 50 céntimos diarios.

LA CUESTIÓN DE MARRUECOS



Don Marcelino Dueñas, Teniente Coronel de Infantería de Marina, Jefe de las fuerzas españolas desembarcadas en Larache.

Locales

EN NUESTRA AUDIENCIA.—EL CRIMEN DE ARBUCIAS.—Anteayer y ayer vióse en nuestra Audiencia y ante el Jurado de Santa Coloma de Farnés, el juicio sobre el crimen cometido en Arbucias en Noviembre de 1907, y del que fueron víctimas dos inocentes niñas.

El hecho, según la referencia del Fiscal en sus conclusiones provisionales, fué el siguiente:

El día 10 de noviembre de 1907, próximamente a las dos de la tarde, las niñas Carmen Sabater y Angela Avellaneda, de seis y cinco años respectivamente, salieron de sus casas de Arbucias a recoger leña al bosque ó paraje inmediato llamado «Baga d'en Ferrer», sito en las inmediaciones de dicha villa. Cuando estaban recogiendo la leña, llegaron a dicho lugar los pordioseros Antonio Giner Sanz, Jaime Tarragó Calofré, Jacinto Bruguera Pifana y José Ventura Expósito, quienes al ver las expresadas niñas se propusieron violarlas.

Jaime Tarragó, Jacinto Bruguera y José Ventura, atropellaron brutalmente a la niña Carmen Sabater y después diéronle muerte infiriéndole una herida en la región cervical derecha con rotura de la arteria carótida, con un cuchillo, y otras en número de doce en diversas partes del cuerpo.

Antonio Giner Sanz atropelló también brutalmente a la niña Angela Avellaneda y despues le dió muerte infiriéndole con un cuchillo una herida en la región carótida que interesó la vena yugular, causándole además otras en distintas partes del cuerpo.

Califica el ministerio Fiscal los hechos como constitutivos de dos delitos de asesinato previstos y penados en el artículo 418 del Código penal, por haber sido causada la muerte con alevosía y dos delitos de violación definidos y penados en el artículo 453 del mismo Código.

Hace responsables a los cuatro procesados como autores por participación directa, Antonio Giner del asesinato y violación de Angela Avellaneda y los otros del asesinato y violación de Carmen Sabater.

Además estima la concurrencia de la circunstancia agravante de ensañamiento, porque las numerosas heridas causadas en el cuerpo de las víctimas, eran innecesarias para el fin que se proponían los procesados despues de las que les causaron la muerte.

El procesado Tarragó, falleció en la cárcel de esta ciudad, estando la causa en plenario, por lo cual fué sobreseída en lo tocante a dicho procesado, y se declararon extinguidas todas las responsabilidades que por el mismo proceso le alcerzaban.

El procesado Bruguera, durante la tramitación de esta causa ha estado sugeto a otros dos procesos en los que ha recaído sentencia condenatoria. En

uno de ellos, también por violación y asesinato que se cometió en Orsavinyá (Arenys de Mar) la Audiencia de Barcelona le condenó a muerte, de cuya pena fué indultado el pasado Viernes Santo. En el otro sobre violación frustrada, tentativa de homicidio y lesiones graves, procedente del Juzgado de San Felip de Llobregat, la misma Audiencia le impuso la pena de diez años y un día de prisión mayor, cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional y dos meses y un día de arresto mayor respectivamente por dichos delitos.

Las defensas de los procesados Ventura, Bruguera y Giner, correspondieron en turno de oficio a los abogados don Pedro Estartús, don Luis Catalá y don Santiago Masó.

El juicio despertó en nuestra capital gran sensación, por lo que la sala de la Audiencia vióse anteayer y ayer, durante la celebración del acto, llena por completo.

Desfilaron ante la sala, gran número de testigos, despues de los cuales verificóse la prueba pericial compareciendo los médicos don José Pascual, de ésta; doctor Diego Ruiz, director del manicomio de Salt, y don Enrique Pascual, de Arbucias.

Terminada la prueba de información testifical, el Fiscal retiró las acusaciones contra el José Ventura por lo que la Sala sobreseyó la causa contra éste. Ayer informó en primer lugar el teniente fiscal Sr. Amat, quien dedicó en primer término un recuerdo al que fué Fiscal de esta Audiencia don Manuel Suarez, haciendo despues historia del hecho de autos y apreciando para los procesados una serie de causas agra-

Véase en cuarta página anuncio de EL NORTE.

VINOS LLACH S. H. Logo with a shield and text.

vantes en la comisión de su delito, dando veredicto de culpabilidad. Los letrados don Santiago Masó, don Luis Catalá pronunciaron elocuentes informes, siendo elogiada su labor que resultó acabidísima.

Despues del resumen del Presidente señor Gómez Quintana, se retiró a deliberar los jurados invitando a su tarea treinta minutos, dictando veredicto de culpabilidad para los procesados, afirmando muerte y violación de conformidad con la relación hecho sentada por el Fiscal, no mandando la locura ni la borrachera habitual en favor de los procesados.

En el juicio de derecho, el Fiscal, estimando que del veredicto resultaban dos asesinatos con agravantes, pena de muerte para los dos procesados y reclusión temporal por los delitos de violación, también para ambos.

Las defensas estimaron que el veredicto solo determinaba la comisión de dos homicidios y dos violaciones, con doble agravante de reincidencia para el procesado Bruguera.

La Sala de conformidad con las defensas condenó: a Antonio Giner Sanz como autor de un delito de homicidio a 14 años, 8 meses y un día de reclusión temporal; y como autor de un delito de violación a 14 años 8 meses y un día de id. id. Y a Jacinto Bruguera como autor de un homicidio con agravante de reincidencia a 20 años de reclusión temporal y como autor de un delito de violación con la misma agravante a 20 años de id. id.

La sentencia es un verdadero triunfo para las defensas, por lo que, a muchas felicitaciones recibidas, un-

CAMBIOS

Facilitados por la casa viuda de Mateu

Table with columns: Deuda, Obligaciones, Capital nominal, Interés anual, Dinero.

Bolsa de París

Table with columns: Deuda, Acciones, Interés anual, Capital Francos.

Bolsa de Londres

Table with columns: Deuda, Acciones, Interés anual, Capital Libras.

PANADERIAS GIMBERNAT. Progreso, 13 y Ciudadanos, 13. Panecillos tiernos a las 5 de la tarde todos los días, excepto los domingos. Pan moreno elaborado con trigo puros del país.—Pan de Viena.—Pan de Madrid.—Tostado molido. Bizcochos de todas clases.

la nuestra para nuestro amigo y compañero en la prensa don Santiago Masó y para don Luis Catalá.

Han sido relevados los destacamentos de artillería de esta plaza y Figueras.

Esta noche reaparecerá en la escena del Teatro Principal la notable compañía cómico-dramática que dirige el primer actor Sr. Cosmes y de la que forma parte la distinguida actriz Srta. Adamuz, representando la hermosa comedia de los Hermanos Quijeto *La bola de nieve*.

Además, dará otras dos últimas representaciones los próximos sábado y domingo, dando a conocer otras tantas obras de los referidos autores.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré. —Albareda 5, Gerona. —Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Llamamos muy especialmente la atención de la Junta de Instrucción Pública sobre el hecho inverosímil de que permanezcan aun cerradas las escuelas de instrucción primaria en esta ciudad, con motivo del supuesto sarampión. Ello es causa de atraso en su instrucción para muchos niños y niñas que necesitan concurrir a la escuela y de gran número de molestias para los padres, que anhelan para sus hijos la ocupación precisa y no que anden vagando por las calles con grave perjuicio para ellos. Si se persiste en la conveniencia de evitar la supuesta existencia de tal enfermedad en esta, obliguese a que presenten los alumnos, para ser admitidos en clase, certificación facultativa, de-

mostrando que no ofrecen ningún peligro, pero no se prolongue por más tiempo el estado actual de cierre para todas las escuelas que ocasiona, indudablemente, graves perjuicios.

Anteanoche tuvo lugar en las Casas Consistoriales una reunión de patronos panaderos, convocada por el señor Alcalde, acordándose que el pan que se compre a estos últimos con destino al asilo «La Caridad» lo cederán a precio más módico del que expendan al público en general.

En algunas tahnas, no obstante, ya se ha rebajado el precio del pan en 5 céntimos de peseta por kilo.

Anoche, aunque en menor número que en la víspera de San Juan, se quemaron también algunas fogatas en distintos puntos de la ciudad, disparándose toda clase de morteretes y demás fuegos de pirotecnia propios de estas tradicionales fiestas.

Por lo que afecta a celebración de la verbena de San Pedro, solo debemos decir que en la noche de ayer presentó la ciudad el aspecto de ordinario, notándose tan solo alguna animación en varios sitios donde con pianos de manubrio se ejecutaron distintos baillables.

EN EL CENTRO MORAL. —VELADA PARA HOY. —La velada literario-musical, cuya celebración anunciámos para hoy, a las 9 de la noche en el «Centro Moral» de esta ciudad, se regirá por el siguiente programa:

1.ª PARTE.—1.º *Overtura*, por la Banda del Regimiento de Asia (Adriet). —2.º Poesía por don Luis Valls.—3.º *Serenade*, solo de violín por don Rafael Serra, acompañado al piano por el Rdo. don Félix Farró.—4.º Poesía por la Srta. Pilar Matas.—5.º *Lohengrin* (fantasía, Wagner) por la música del Regimiento de Asia. 6.º *Magestat de Deus* poesía por don Joaquín de Camps.—7.º *L'addio del soldato* (Borrás de Palau) Romanza por don Juan Figueras.

2.º Discorso por el Rdo. Dr. don José Pon.—9.º *Tanhäuser* (fantasía, Wagner) por la música del Regimiento de Asia.

2.ª PARTE.—1.º Preludio, por la música del Regimiento.—2.º Poesía por don Antonio Moner.—3.º *Fantaisie Légende* (Filiip Comas) solo de violín por don Raf-el Serra, acompañado al piano por el Rdo. Felix Farró.—4.º Poesía por la Srta. Carmen Viñas.—5.º *Reina Mora* (Serrano) fantasía por la música del Regimiento.—6.º *El Miracle de la flor*, poesía por don Jaime Bosacoma.—7.º *La spléndida*, romanza de barítono por don Juan Figueras.—8.º *Adoración*, poesía por don Joaquín Font.—9.º *El Barbero de Sevilla*, sinfonía por la música del Regimiento.—10.º Discurso por la presidencia.

El acto promete verse muy concurrido, siendo presidido por el M. I. Vicario general Dr. Llor.

MEDALLAS IMPERDIBLES DE METAL MENESSES, CHAPADO EN ORO, CON EL BUSTO DE NUESTRO AUGUSTO JEFE DON JAIME.—Precio 2 pesetas.—De venta en la Librería del Carmen y en nuestra Redacción.

RELIGIOSAS

Hoy, tendrán lugar en nuestra ciudad con motivo del Congreso Eucarístico, solemnes cultos en diversas iglesias.

En la iglesia del Mercadal, se celebrará la solemne comunión general anunciada, que no dudamos será concurridísima secundando así lo indicado por S. S. Pio X y lo dispuesto por nuestro Rmo. Prelado.

Por la tarde, como remate al solemne quinario que se ha venido celebrando, después de la reserva habrá solemne besamanos y por la noche vela noc-

furna que empezará a las 10 hasta las cinco de la mañana estando de manifiesto todo el día de hoy el Santísimo Sacramento, haciendo la vela las celadoras y asociadas. Es de suponer que el pueblo de Gerona exteriorizará sus sentimientos católicos tomando parte en tan solemnes funciones para unirse en espíritu con tantos miles de hermanos nuestros que han acudido a Madrid para dar gloria al Dios de la Eucaristía.

En la Iglesia de las Beatas a las 9 y media habrá solemne oficio con Exposición de S. D. M. y función por la tarde de 4 a 5 en que se rogará por los felices resultados del C. Eucarístico.

La Archicofradía de la Guardia de Honor, cediendo a repetidas instancias de varios católicos de esta ciudad que entusiasmados por las solemnidades que en todas partes se organizan con motivo del Congreso Eucarístico y solemnisima procesión que tendrá lugar hoy tarde en Madrid como acto culminante del citado Congreso, no quiere dichos católicos que esta ciudad quede rezagada en tan solemnes cultos, y así ha acordado, que despues de la función de la noche en la que predicará el muy elocuente doctor don Luis Paré de Barcelona, se haga una procesión que recorrerá las calles Peligro, Bernardas y Huertas.

Los mismos católicos (y la Archicofradía se lo hace suyo) encargan se pongan colgaduras en los balcones para conmemorar dicha solemnidad Eucarística Nacional.

FIGUERAS.—El martes, día 27, profesó en la iglesia de Hermanas Franciscanas de San Antonio la señorita Ana Roqui, bajo el nombre de hermana María del Sagrado Corazón.

Celebró el Oficio, que fué cantado por la mentada escolanía del Asilo Vilellonga, nuestro Párroco Rdo. don

José Callis, y pronunció un adecuado sermón el Rdo. don J. Riu de la C. de la M.

Apadrinaron a la nueva religiosa don Agustín Alonso y su esposa doña Dolores Coste.

Nuestra felicitación a la nueva religiosa y a su distinguida familia.

Eclesiásticas

FIGUERAS.—El lunes celebró solememente su primera misa el Reverendo don Vicente Planas, de Vilanova de la Muga, siendo asistido por su compañero el sub diácono señor. Garriga de Castelló de Ampurias, y de los P. P. Civit y Nadal de la residencia de Panies de esta ciudad. Cantó la misa la escolanía del Asilo y predicó el Padre José Riu del propio instituto. Fueron padrinos del misa-cantado don Carlos Jordá y su distinguida esposa.

Hoy celebra su primera misa en Llagostera el Rdo. Emilio Lloveras, presbítero, siendo apadrinado en tan solemne acto por sus padres. Dirá el sermón el Rdo. José Comerma, catedrático del Seminario del Collet.

Día religioso

SANTORAL JUNIO 29 San Pedro, ap.

Cuarenta Horas.—En la Iglesia de San Félix. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media y por la tarde desde las 6 y media a las 8 y media.

Iglesia de S. Lucas.—MÉS DE JUNIO.—Todos los días, de 6 a en los

laborables y de seis a siete 7 y media en los festivos, habrá exposición de Su Divina Magestad, durante la cual se celebrarán 2 y 3 misas respectivamente, celebrándose los ejercicios propios del mes durante la misa de exposición, cantándose en las restantes algunos motetes eucarísticos y súplicas al Sagrado Corazón.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Primer grado JUNIO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad. La misión anual del Sgdo. Corazón. ORACION PARA ESTE MES ¡Oh Jesús mió por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial para que el mes del Sagrado Corazón sea celebrado solememente en todas partes.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA Celebraré lo mejor que pueda el mes del Sagrado Corazón.

— MAÑANA —

Viernes.— San Marcial, ob. y cf.

SOCIEDAD METALÚRGICA GERUNDENSE Vila y C.ª en Cta. Teléf. 234. Teléfnos. Metalúrgica. Fundación de hierro y talleres de construcción y reparación de toda clase de máquinas. Estudios y presupuestos gratis para toda clase de instalaciones industriales, etc., etc. Talleres y oficinas: Figuerola y Ronda Fernando Puig.—Gerona.

—D. Luis Aguilar de Ferrer, Abogado, ha trasladado su despacho a la Sabida de San Martín número 1.º

Telegráficas y Teletónicas

Extranjero

París 28

Crisis resuelta.—El Gabinete Cailleaux

Se ha constituido definitivamente el gobierno. M. Fallières ha aprobado la siguiente lista que le ha presentado M. Cailleaux:

- Presidencia e Interior, Cailleaux. Negocios extranjeros, Deselves. Hacienda, Klotz. Guerra, Messimy. Marina, Delcassé. Comercio, Conyha. Obras, Angagneur. Colonias, Lebrun. Justicia, Crupp. Instrucción, Stes. Agricultura, Pams. Trabajos públicos, Rennoult. Subsecretario del Interior: Malvy. Subsecretario de Hacienda: René Besnard. Subsecretario de Correos: Chaumet. Subsecretario de Bellas Artes: Du Jardin Beaumetz.

Seis de los ministros ministros figuraban ya en el anterior Gabinete.

Reunión ministerial.—Programa del nuevo Gobierno

Los nuevos ministros; reunidos esta noche, han acordado el sentido general que habrá de darse a la declaración ministerial.

Todos han estado de acuerdo en realizar los mayores esfuerzos a fin de apresurar la votación del presupuesto. En la declaración ministerial se dirá que el nuevo Gobierno hará suyas las reformas que se citaban en el programa del anterior; que los primeros esfuerzos se encaminarán a las reformas electoral y fiscal y al estatuto de los funcionarios; que se hará votar rápidamente el presupuesto y el proyecto regulando la cuestión de las delimitaciones; que se presentará en breve plazo el proyecto de presupuesto de 1912, y que se procurará lograr que

los cheminots sean reintegrados en sus puestos, renunciándose a medidas coercitivas con respecto a las compañías.

El arbitraje internacional

Washington.—El Gobierno alemán ha comunicado a las Cas. Blanca su deseo de tomar parte en las negociaciones establecidas por el Gobierno americano con Francia, Inglaterra, Rusia y Japón, acerca del arbitraje internacional obligatorio.

El veto bill

Londres.—El grupo intransigente de los Lore conservadores está resuelto a no autorizar la aprobación definitiva del veto bill, si mister Asquith no acepta algunas enmiendas.

Vuelo de Cattaneo

Buenos Aires.—El aviador italiano Cattaneo ha llevado a cabo el vuelo de Rosario a Buenos Aires en unas tres horas. Al descender Cattaneo en el aerodromo, ha sido ovacionado por más de 30 mil personas que le esperaban.

Barcelona 28

Niño muerto

A las cuatro y media de esta tarde, en el paseo Nacional, el tranvía de la Anónima número 102 ha atropellado a un niño de unos cinco años, falleciendo a los pocos momentos en el Dispensario de la Barceloneta, donde había sido conducido.

Las huelgas

Según noticias recibidas en el Gobierno civil, las huelgas de tejedores de Tarrasa y de cortidores de Igualada, continúan en igual estado. En Tarrasa se trabajó hoy, como los días anteriores.

Una comisión de obreros ladrilleros visitó esta tarde al gobernador civil para exponerle la situación del conflicto creado por los patronos, negándose a firmar el aumento de jornal que ven concedido a los peones.

Canalejas a Barcelona

El señor Portela ha dicho que era

cosa decidida el viaje de Canalejas a esta capital durante la segunda decena de Septiembre próximo.

Permanecerá aquí varios días pronunciando dos discursos, uno político y otro económico. Las palabras que pronunciará en ésta serán acompañadas de hechos con la promulgación de las leyes de admisiones temporales, depósitos francos y otras.

El presidente del Consejo—según el señor Portela—tiene el propósito de resolver todos aquellos asuntos de interés para Barcelona.

Madrid 28

La «Gaceta»

Publica lo siguiente: Prorrogando por un año la pensión que percibe anualmente don José Pijoan y Soteras.

Circular disponiendo que los medios habilitados de las inspecciones locales de los puertos que carecen de estación sanitaria no admitan barco, pasajero ni mercancías de varias procedencias sucias que se indican.

Anunciando haber ocurrido un caso de peste en Shangai (Mar de la China)

Aprobando el presupuesto de instalación de alumbrado de incandescencia por vapor de petróleo, en el faro del Cabo de la Pera.

La supresión de los consumos.—Petición de los tenderos.

Esta mañana ha visitado al ministro de Hacienda una Comisión de representantes del gremio de ultramarinos para pedirle que se les reintegren los derechos de consumos que tienen pagados por los artículos que actualmente se hallan en las tiendas y almacenes.

De esta manera aseguraron que podrán bajar los precios de todos los comestibles en 1.º de Julio.

El Sr. Rodríguez contestó que ese extremo está comprendido en el reglamento que tiene hecho para la aplicación de la ley suprimiendo los consu-

Habiendo de firmar don Alfonso dicho reglamento en el Consejo de mañana, entrará en vigor en seguida, y todos los comerciantes habrán de atenderse a él en sus transacciones.

Sin noticias

El Sr. Barroso no ha recibido hoy a los periodistas.

La escasez de noticias es desesperante.

La Embajada del Vaticano.—Canalejas gestiona.—¿Se reanudan las negociaciones?

Parece que el señor Canalejas hace incesantes gestiones cerca de una personalidad de gran relieve político para que acepte la Embajada del Vaticano.

Hasta ahora, dicha personalidad se resiste; pero Canalejas no desconfía de obtener un buen éxito en sus gestiones.

Hay quien afirma que en el Consejo de ayer se acordó resueltamente reanudar las negociaciones con el Vaticano, a cuyo efecto se trató del nombramiento de embajador.

El señor Navarroreverter es el que tiene más probabilidades de ser nombrado para substituir al señor Ojeda.

Los ministros le niegan; pero en los círculos políticos se da esto como descontado.

Entrada libre en los Museos

El subsecretario de Instrucción pública ha dado orden de que mientras dure el Congreso Eucarístico, los que acrediten ser congresistas tengan entrada libre en todos los Museos de Madrid.

Gasset a Zaragoza

El ministro de Fomento marchará a Zaragoza el sábado próximo, para cumplir el ofrecimiento hecho cuando estuvo en aquella capital, con motivo del entierro de Costá.

Es posible que el domingo dé una conferencia en el Círculo Mercantil.

Conferencia comentada

Cádiz.—Se comenta mucho una con-

ferencia que ha celebrado el gobernador militar con el capitán del puerto y el comandante del crucero «Cataluña».

Parece que la conferencia se relacionó con el hecho de haber sacado del Banco el contador del citado crucero 25000 duros, que importan las dotaciones del «Cataluña» y del «Carlos V».

Los sobrinitos de Montero Rios

Coméntase una curiosa historia respecto de la excedencia del Sr. Montero, sobrino del presidente del Senado.

Parece ser que el jefe superior de policía había cursado las oportunas comunicaciones separando del servicio de la Comisaría de Chamberí a dicho Sr. Montero, que pertenecía a ella como inspector.

DOCTOR F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía. Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media a 1 y de 4 a 5 y media.—Días festivos de 10 a 12. Gerona, Força, núm. 4, piso, 1.º-2.º.—(Frente a la Administración de Correos).

CHOCOLATE DE LA TRAPA FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULGO TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS. Paquetes-pastillas Pesetas 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50. 2.ª marca: Chocolate de Familia. 480 » 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50. 3.ª marca: Chocolate Económico. 350 » 16 1 y 1'25. Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el empaque. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

